

2024-03

日立市

交通

生活
安全

作品タイトル

渋滞は解消してほしいけど ・・・道路整備は本当に必要なの？ ～道路整備の謎「なぜなぜ」に迫ってみる～

解説

第25回優秀賞

日立市

作者が生活している日立市の慢性的な交通渋滞に着目して、道路整備の在り方について問いをもち、市役所への聞き取り調査や現地調査を通して得た情報を地図にまとめ、考察した作品です。「平均旅行速度」を用いて渋滞の状況を県内の他地域と比較するなど、様々な資料から日立市の渋滞について分析しています。また、現地調査で撮影した写真を基に、道路整備の現状について丁寧に地図にまとめています。さらに、追究の中で道路整備を進める意義について、「まちづくり」という新たな視点に気づき、市街地の活性化につながる未来への提案をしました。地域の課題について、日立市の未来を思い描きながら調査を進め、道路整備の可能性を再認識するなど、質の高い追究が評価できる地図作品です。

制作者

茨城県立日立第一高等学校附属中学校1年 菊池 陽士

作者による紹介

常日頃から日立の道路を利用し、なぜここまで渋滞しているのか、渋滞緩和の方法はないのか、と疑問に思っていた。この「なぜなぜ」に迫ってみたのが本研究である。調査した結果、様々な対策を実施していることが理解できた。また渋滞緩和対策は時間がかかることも分かった。しかし「将来のまち」のために道路整備は必要な要素であり、「まちづくりの骨格」なのだ。時代は変わっても昔から「みちはまちづくりの原点」であると考えている。